

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	14 (1906)
Heft:	6
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

de petits nègres à exhiber. Mais c'est là le hic, nous n'avons « rien de tout ça » et on n'est pas snob pour un sou dans la Croix-Rouge ! Notre trésorier de Genève, M. Louis Goetz, a visité dernièrement à Milan l'exposition de la Croix-Rouge italienne, il a été positivement renversé de ce qu'il a vu : Quatorze trains sanitaires prêts à être attelés à une locomotive, des bateaux, des tramways, un matériel formidable qu'on augmente chaque année.

Et nous ? On cite comme quelque chose d'épatant les 200 lits de la section de Bâle et « la Baraque » de Neuchâtel ! Qu'est-ce que cela serait en regard de 20 mille blessés et 20 mille malades ! Nous aurions un personnel nombreux sans matériel, sans pansements, sans médicaments, rien que de la bonne volonté comme en enfer, et je vous garantis que ce serait un enfer.

Il faut absolument arriver à serrer la question de plus près, il faut que la Sammel- und Magazinkommission cesse d'être vakat, il faut arriver coûte que coûte par des quêtes, des fêtes, des bazars, à éveiller l'opinion publique ; il nous faut de l'argent, il nous faut du matériel, il nous faut des approvisionnements sérieux ; il faut en un mot que d'ici peu d'années nous ayons regagné le temps perdu et qu'en cas de conflit nos soldats sentent derrière eux des services sanitaires aptes à leur donner tous les secours désirables, il faut arriver dans un avenir très prochain à ce que la Croix-Rouge suisse soit à la hauteur de sa noble tâche.

Genève, mai 1906.

D^r EDMOND LARDY.

Nouvelles de l'activité des sociétés

Le Comité central de la Société militaire sanitaire suisse aux sections.

Chers camarades !

Nous vous informons de la constitution du comité central pour l'exercice 1906—1907 ; la section-Vorort de St-Gall a fait les nominations suivantes :

Président central : Kreis, Jakob, sergent.
Vice-président : Jacober, Karl, infirmier.
Secrétaire : Zollinger, Robert, »
Caissier : Geser, Robert, Landsturm.
Archiviste : Kübli, Georg, caporal.

Le lieut.-colonel D^r Aepli continue à faire partie du Comité central comme représentant de la Société de la Croix-Rouge.

Camarades !

Nous espérons que dans un an, à Genève, nous pourrons être satisfaits du travail exécuté dans le courant de cette année dans nos différentes sections ; nous souhaitons que ce travail soit réel et qu'il porte des fruits, et nous ferons notre possible d'être à la hauteur de notre tâche.

Nous saissons cette occasion pour vous confirmer la formation d'une section de la Société militaire sanitaire suisse à Coire et lieux envi-

ronnants ; cette Société est entrée dans notre association et compte actuellement 18 membres.

St-Gall, le 29 mai 1906.

Pour le Comité central de la S. m. s. s.,

Le président : Le secrétaire :

J. Kreis. R. Zollinger.

Assemblée des délégués de la Société militaire sanitaire suisse à Bâle.

Cette assemblée qui fut aussi une fête par le fait que la Section bâloise célébrait en même temps le 25^e anniversaire de sa fondation, a eu lieu les 12 et 13 mai 1906 à Bâle ; elle a été favorisée par un temps radieux.

Pendant l'après-midi de samedi, nous avons eu l'occasion de visiter en détail l'exposition organisée par la Société dans une dépendance de la Burgvogtei décorée avec goût. Cette exposition était instructive et intéressante sous tous les rapports : à côté d'appareils de transports et d'appareils pour fracture des types les plus divers, improvisés soit en forêt avec des branches, des lianes, de la darre de sapin, soit pendant les exercices d'hiver, au moyen de planches, de carton, de fer blanc ou de paille, nous avons pu admirer une chambre de malade complète. Le mobilier de cette chambre : lit de camp, table, chaise, table de lit et de nuit, avait été fait de

toutes pièces par les membres de la Section de Bâle de la Société militaire sanitaire suisse.

Une autre chambre représentait un poste de samaritain et contenait le type de voiturette employé par la Société bâloise, une table-lavabo très pratique adoptée pour les différents postes, et le matériel de pansement nécessaire.

Près d'un excellent portrait du regretté colonel Isler se trouvait exposé l'équipement personnel des membres des colonnes de transport auxiliaires : boîtes de pansements, bidons en aluminium, scies démontables et hachettes.

Enfin, le long d'une de parois, la remarquable collection d'armes à feu, de M. le capitaine Günther, attirait l'attention des visiteurs. Près de 200 fusils et pistolets permettent d'étudier la transformation graduelle de ces armes dont quelques-unes datent des temps les plus reculés. Le propriétaire, avec une parfaite bonne grâce, expliquait et démontrait les échantillons les plus rares de cette superbe collection.

C'est dans la vaste salle de la Burgvogtei, spécialement décorée pour l'occasion qu'eut lieu la réunion du samedi soir; ouverte par un charmant prologue dit par une Helvétia entourée de 22 jeunes filles aux costumes des cantons, cette soirée fut une suite ininterrompue de productions excessivement bien exécutées et soulignées par des tonnerres d'applaudissements.

Le lieut.-colonel Bohny salua l'assemblée, il fait dans son discours présidentiel l'historique de la section bâloise et constate que des 14 membres fondateurs, cinq seulement sont encore de ce monde et présents à la fête. Ce n'est que tard dans la nuit que les délégués regagnent leur cantonnement à la caserne.

Le dimanche matin a eu lieu dans la belle salle du Grand conseil l'assemblée annuelle. Très bien présidée par le sergent Kreis, président central, il n'a pas fallu moins de trois heures de séance pour discuter toutes les questions à l'ordre du jour.

St-Gall reste Vorort pour la nouvelle période administrative; Genève est désigné comme lieu de la prochaine assemblée. Les lauréats des travaux de concours critiqués par le capitaine

D^r Narbel, membre du jury, sont proclamés au nombre de cinq; nous y relevons le nom du brancardier Ed. Roulier, de l'ambul. 2, à Vevey.

Puis c'est dans la grande salle de la corporation du Safran qu'eut lieu le banquet qui comptait plus de 200 couverts et qui fit honneur une fois de plus à l'excellence de la cuisine bâloise. Le Conseil d'Etat était représenté par M. Burckhardt-Fetscherin, la Croix-Rouge par le colonel Bischoff, le Comité central de la Croix-Rouge par le D^r Schenker d'Aarau.

La Section de Bâle de la Société militaire sanitaire suisse a droit à toutes nos félicitations, la fête de son jubilé a été un franc succès, et de l'avis même de ceux qui depuis nombre d'années assistent aux assemblées de la Société militaire sanitaire suisse, jamais on n'avait vu tant de délégués, tant d'officiers sanitaires, tant d'entrain, jamais encore on n'avait senti tant de vitalité dans une Société au but aussi vraiment patriotique et humanitaire.

Genève, Société des samaritains (Section de la Croix-Rouge suisse).

Le rapport annuel de cette Société vient d'être publié; il constate que les différents services (dispensaire, office sanitaire, sauveteurs, ambulancières, etc.) ont suivi un cours normal pendant l'exercice 1904—1905. Les rapports déplorent cependant que ces services ne soient pas mis à contribution plus fréquemment par la population. En plusieurs occasions cependant les samaritains ont assuré le service sanitaire à des fêtes, et les postes de pansement ont été utiles pour plus de 300 accidents.

Une tente-ambulance a été acquise pour le prix de fr. 2000, elle servira à des exercices en 1906, et sera aménagée avec le matériel hospitalier nécessaire.

Pour le nouvel exercice 1905—1906 le comité s'est constitué comme suit:

MM. Albert Méroz, président; Ch. Ackermann, vice-président; C. Basset, secrétaire; Mme Camille Odier, trésorière.

Le conseil médical se compose de MM. les docteurs Braun, Grounauer, Machard, Thomas et Wartmann-Perrot.

L'abondance des matières nous oblige à renvoyer au prochain numéro la suite de l'article
« Les origines de la Croix-Rouge ».